

Penerbitan harian ini disubsidi oleh Persekutuan "WASPADA" Medan

Alamat Redaksi dan Tawar-menawar: P. Pasar P 126 - Medan - Tel. 590

# WASPADA

Ketua Umum: MOHD. SAID

Harga etjeraan f 0.50 selendang Langg. f 10.- sabtu. (ambil sendiri)

Ilam (advertentie) f 1.50 sebaris Sedikitnja 1 x muat 5 baris = f 7.50.

## AMERIKA TIDAK TAHU NIAT BLD. DAN P'TJIS

### Konp. pertahanan Asia Tenggara banjak chajal

#### Komunisme tak banjak kesempatan kalau...

Komunisme nampaknya tidak banjak kesempatan meluas di Asia Tenggara, apabila keinginan yang patut dari nasionalisme Indonesia dan Indo-China dipenuhi, demikian menurut keterangan luar negeri Amerika waktu menjawab pertanyaan tentang desas desus pemberian senjata kepada pasukan Perantjis di Indo-China.

Tentang soal pemberian senjata itu djurubijara tidak mau bitjara. Ia mengatakan bahwa pemerintah Amerika masih menaruh perhatian terhadap penjelasan damai antara orang Perantjis dan kaum nasionalis di Indo-China dan antara Belanda dan Indonesia.

### PERISTIWA TEWASNJA 3 ORANG INDIA DI DJAMBI

Pemerintah Belanda menjatakan penjesalannya.

Menurut siaran All India Radio pagi ini, bahwa berhubung dengan sanggahan yang diadjukan oleh konsulat djend. India di Dja karta kepada pemerintah Belanda mengenai tindakan tentera paju ng Belanda di Djambi terhadap 3 orang India yang menjebakkan ke tewasannya, maka pemerintah Belanda telah memberikan djawaban nya terhadap sanggahan tersebut yang menjatakan, bahwa pemerin tah Belanda bertanggung djawab terhadap perbuatan tentera pa- jungnja itu.

Kepada konsulat djenderal India di Djakarta djuga telah disampai kan oleh pemerintah Belanda tanda penjesalan terhadap perbuatan itu dan mereka bersedia untuk mengganti kerugian kepada kaum keluarga yang mendapat ke- malangan itu.

Mendjawab pertanyaan lain djuru- bitjara itu berkata bahwa ia tidak mengetahui tentang konperensi yang dimaksud untuk membicarakan per- tahanan Asia-Tenggara terhadap ko- munisme, konperensi mana dikata- kan dipanggil oleh Perantjis dan Nederland. Menurut berita itu se- lain Perantjis dan Belanda, A.S., Inggris, India, Slam, Birma, dan Indo-China akan turut dalam konpe- rensi itu. "Sepanjang yang saja ke- tahul berita itu banjak chajal belaka, saja tidak mengetahui apa2 tentang konperensi demikian", demikian djurubijara itu menurut Reuter dari Washington.

### UNDANG2 DEWAN EROPAH BARAT DITANDA TANGANI HARI INI

Siaran All India Radio pagi ini mewartakan, bahwa konperensi 10 negara2 Eropah Barat di London telah menjtjap persetujuan mengena i suatu undang2 pembentukan De- wan Eropah Barat. Undang2 ini akan ditanda tangani oleh menteri2 luar 10 negara2 tersebut pada hari ini.

## 100.000 Serdadu pilihan tiba di Shanghai

### Komunis mengepung setengah lingkaran

Surat kabar "Takung Po" menga- barkan bahwa barisan komunis Sela- sa malam menduduki kota Fowling dan Loping yang terletak ditimur da- nau Foyang. Didaerah pertempuran Shanghai timbul dugaan bahwa kota yang berpenduduk 6 djuta jiwa ini akan dipertahankan habis2an, kare- na djenderal Shi Kiu telah diangkat menjadi komandan pasukan2 yang harus mempertahankan garis sungai Yangtse sepanjang 130 mil sedjak dari Taichong melalui Kusan dan Kashing sampai kemana sungai Chientang.

Serangan komunis diharapkan da- ri arah Wukiang dimana pemusatan tentera komunis dilaparkan.

Dari Shanghai Reuter wartakan, pertempuran besar-besaran yang pertama sedjak pasukan2 me- rah menjebangi sungai Yangtse Kiang kini sedang berkobar disekitar Kashing. Nasionalis sedang menjtjaba menghentikan penjerbu an tentera komunis yang terdiri dari 30.000 orang.

Kereta api dari Shanghai ke Hangchow sekarang hanja dapat sampai di Sungkiang. Dibagian utara propinsi Kiangsi komunis memperhebat tekanannya dengan maksud untuk memaksa penjer- han kota pusat djalan2 kereta api yang strategis djalan Nanchang. Empat buah tentera komunis ber- sama-sama telah mengadakan se- tengah lingkaran disekitar Shang- hai dan siap sedia untuk merebut kota tersebut.

Pasukan2 nasionalis yang terpi- lih dipergunakan sebagai balab- bantuan dan kini dikirimkan dari perbatasan propinsi Chekiang dan Kiangsi kearah barat untuk me- ntjaba menahan serbuan tentera komunis yang dipimpin oleh djen- deral Chen Kang.

Seorang djurubijara Tiongkok mengatakan, bahwa di Shanghai telah tiba 100.000 orang pasukan pasukan terpilih nasionalis seba- gai balabantuan. Pasukan2 itu dilatih setjara Amerika dan dip- erdjendjarkan dengan alat2 Ameri- ka.

Pengungsian dari kota Shang- hai berlangsung terus.

Menurut berita2 yang lajak dip- eritjajal Tjjang Kai Shek telah tiba di Formosa. Dia tinggal ditempat yang paling besar dipulau Taichung di- mana ia menurut berita2 itu lang- sung mengadakan konperensi dgn pembesar2 pemimpin2 Koumintang ditempat itu.

### 40.000 SELDADU DJEPANG MASHI DI TIONGKOK

Bekas djenderal major angkatan udara Djepang, Yah El Oba, mear- rangkan bahwa kira2 40.000 seldadu Djepang sekarang bertempur di Ti- ongkok kebanjakan dipihak komunis. Oba menerangkan bahwa banjak orang Djepang pertjaja bahwa Rusia memperlambat pengembalian orang2 Djepang di Tiongkok su- pa ja mempunyai "tentera pembeba- san" buat Djepang djika Rusia ber- perang dengan Amerika, demikian UP.

### PELABUHAN HANCHOW DJATUH

Kota pelabuhan Hanchow yg letaknja kira2 200 km sebelah barat daja Shanghai telah djatuh kedalam tangan kaum komunis. Menurut radio komunis dikota tsb telah ditawan 80.000 orang pasukan pemerintah.

## Dagang Malaya-Indonesia terus

Dagang tukar menukar antara Singapura dan daerah2 bukan federal (Rep. - Red. "Way") di Sumatera Utara masih berdjalan terus meskipun ada kabar2 yang mengatakan tidak, dan kapal2 memiliki perijajanja2 tertentu dari Singapura ke pelabuhan2 Atjeh, dan ke Sintang, Gunung Sitoli dan Telukdalam dipulau2 Nias dan Simular, demikian kita batja dalam S. Free Press.

Satu keterangan resmi ada menga- takan bahwa perkapalan ke daerah2 tsb dibawah bendera2 yang asing ba- gi Indonesia adalah dibolehkan dua buah kapal setiap bulan, dan semua kapal2 diwadjudkan singah di pe- labuhan2 pemerintah Belawan-Deli atau Sabang sebelum meneruskan perijajanja2 ke atau dari daerah2 bukan federal.

### KOTA PROBOLINGGO DAPAT SERANGAN

Dari Surabaya Aneta wartakan, bahwa menurut berita terlambat da- ri Probolinggo kota tsb pada malam tanggal 29 menjeljang 30 April di serang satu malam lamanya.

Dua orang penduduk tewas. Dju- ga terjadi kebakaran dan perampo- kan.

Berhubung pembakaran dan penju- rian terutama dilerita penduduk Ti- onghoa maka ketua CHCH minta per- lindungan polisi dan PMC.

### WABAH TjATJAR DI PEKA LONGAN MASIH MELUAS

Didapat kabar dari Semarang oleh Aneta, bahwa wabah tjtjar didaerah Pekalongan masih sela- lu meluas.

### PERANG SAUDARA BIRMA:

## Moulmein dikepung Karen Bantuan uang ditunggu dari Britis

Dari Ranggoon AP kabarkan bahwa Birma, yang membajar harga kemerdekaan dengan kekaluan di dalam negeri, akan me- nerima bantuan uang dan lain2 dari Persemakmuran Britis yang sudah ditinggalkannya itu, demikian sumber resmi pada hari Re- bo.

Mendjadi lemah karena 6 pemberontakan yang bertjerai- berai, Pemerintah Sosialis dari Birma tidak merahsiakan yang ia mementjukan bantuan dari

(Di London ada berita2 tidak resmi baru2 ini bahwa berhu- bung dengan India, sebagai sebu- ah republik, masih bisa tinggal didalam Persemakmuran Britis, maka Birma bisa djadi masuk kembali ke Persemakmuran diha- ri depan).

Pemberi kabar yang mengeta- hui mengatakan Perdana menter- i India Jawaharlal Nehru yang mengatur supaya bantuan diberi kepada Birma sewaktu dilang- sungkan konperensi para perda- na menteri Persemakmuran di London belum lama selang.

Pengumuman resmi akan dilu- kukan sedikit waktu lagi, kata sumber2 tsb. Mereka tidak meng- uraikan apakah bantuan itu, se- lain dengan uang, ada djuga de- ngan militer.

"Dalam sementara itu tentera Pemerintah yang sudah terdesak keras itu melaporkan mengalami kesulitan2 baru.

Limaribu orang puak Karen yang memberontak diakui telah membikin kepungan sedjarak 15 mil sekeliling Moulmein, pelabu- han yg besar dari mana beras di ekspor ke negerij2 Asia yang kela- paran.

Komunike tentera mengabar- kan pasukan2 Angkatan Laut Pemerintah siap sedia menolong tentera menjtjaba memetjahkan kepungan itu. Orang2 Karen djuga sudah bisa memotong satu djalan raja penting diseborang teluk dari Moulmein.

Di Mandalay yang bersedia- rah, kota dari kuwil2 buddhis, 700 orang anggota dari PVO (Organisasi Sukarela Rakjat) yg berpita putih, melabrak dari tempat2 persembujian mereka didalam kota. Mereka menjerang ke seberang sungai Irrawadi pa-



Gambar diatas menundjukkan ahli2 musik sedang bermusjawa- rat mengatur program buat con- certo. Dua dikiri ialah Eduard van Beinum, dirigen yang masj- hur dari Concertgebouw Orches- tra di Amsterdam, yang datang ke negeri Inggris buat memimpin London Philharmonic Orchestra baru2 ini. (BIS).

### DREES TENTANG HARI PEMBEBASAN BELANDA

Perdana menteri Belanda Drees berhubung peringatan pembeba- san negeri Belanda, mengadakan pedato dan mengatakan bahwa di bumi Belanda orang2 Rusia, Ame- rika, Inggris, Kanada dan Polan berdjua ng bersama2 dan tiwas bersama2. Kerugian yang diderita Belanda berat, banjak orang Be- landa yang tiwas karena pendudu- kan Djepang. "Sedikit negeri di mana perlawanan begitu hebat ka- rena pertjajaan Djerman untuk menhabiskan bangsa Jahudi". Perdana menteri Drees menegaskan bagaimana banjaknja korban karena memberi bantuan kepada orang2 Jahudi dan penjeludup2 lain.

Drees mengatakan bahwa me- reka yang gagal sewaktu pendudu- kan harus dibantu bangun lagi. Drees selanjutnja berkata bahwa perselisihan paham tentang tjara kerdjasama Indonesia-Belanda seterusnya lebih banjak menimbul- kan perperjtjahan di Nederland da- ri pada waktu perlawanan bersa- ma terhadap Djerman, demikian ANP dari Den Haag.

### SULTAN KUTEI BENTUK DEWAN PEMERINTA HANNJA

Aneta Samarinda kabarkan, ha- ri Rebo pagi sultan Kutei sebagai ketua dewan radja2 Kalimantan Timur melantik dewan pemerin- tan di Samarinda yang disusun untuk empat tahun. Dewan diket- uai Adji Raden Afius dan wakil ketua adalah Adji Raden Djoko prawiro. Upatjara pun dihadiri sekretaris negara urusan pemerin- tahan, Adji Pangeran Kartane- gara.

## MENINDJAU SEPINTAS LALU ke DJAKARTA dan BANGKA

Oleh: Mohd. Said

(I)

Baik djuga saja tjertitikan sed- kit apa yang saja rasakan di Dja- karta, sebab sedikitnja ada djuga terlihat perbedaan suasana sebe- lum aksi militer ke-2 dengan se- sudahnja.

Antara aksi militer pertama de- ngan aksi militer ke-2 tidak begi- tu mudah menjelami lubang hati penduduk Djakarta, sebab dianta- ra orang federal ada yang sudah federal betul2 dan diantara orang Republikne ada yang setengah- tengah hati, dan lain2 sebagainya. Keadaan bisa sedikit djelas pada tatkala terjadi insiden Pegangsa- an Timur, orang yang tadinja agak2 mereng kekanan, balik tjon- dong lagi karena hatinja kesal. Sedudah aksi militer ke-2, benar djuga seperti kata Mr. Rum da- lam pedatonja diperundingan pen- dahuluhan, bahwa rakjat patah ka- tinja, apelagi penahanan2 pemim- pin2 besar seperti Soekarno-Hat- ta dan lain2nja serta pengalaman mereka membuat sentimen orang rupanja menjjadi timbul. Dalam keadaan sebagai ini ditambah pu- la dengan factor2 lain, misalnja dalam perbedaan2 sosial yang se- olah2 mengulang kadji sebelum- perangnya itu, telah mengakibatkan orang2 Djakarta yang saja tanja- kian mempunyai nasional-bewust- kian tersaring rasa kebangsaan- nja, kian tahu menilai yang be- nar dan tidak, kian menginsafi tanggung djawabnja. Alhasil ka- lau diambil garis besarnya, keua-

## Tanggal 12 Mei blokkade Berlin dihapuskan

Lebih dulu dari pada yang diduga orang wakij2 4 negara besar telah menjtjap persetujuan tentang so- al2 ketjil dari penghapusan blokkade Berlin. Segera sesudah komunike di keluarkan dalam mana dijatakan bahwa persetujuan dim prinsipnja telah tertjapai wakij2 tsb telah ber- pat pula pada hari Rabu.

Menurut berita yang diterima se- sudah pertemuan ini wakij2 itu me- mutuskan menghapuskan blokkade Berlin pada tanggal 12 Mei, 4 men- teri luar itu akan berkumpul pada tanggal 23 Mei.

Berita ini lajak dipertjajal, walau pun wakij2 belum mengeluarkan pe- ngumuman. Menurut berita2 peng- habisan komunike ini akan dikeluar- kan serentak pada djam 12 gmt di segala ibu kota 4 negara itu, demki- an AFP dari New York.

UP kabarkan, para wakil ke- empat Negara Besar hari Rebo telah menetapkan di New York untuk menetapkan tanggal persi- dangan dewan menteri2 luar ne- geri serta tanggal akan dihapus- kannja blokkade Berlin.

Sesudah persidangan itu wakil Rusia (Malik keluar ruangan dgn tersenyum. Ketika ditanya apakah sekarang segala hal sudah beres ia mendjawab: "hampir".

### RADJA LEOPOLD MAU KEMBALI

Radja Leopold menulis pada Pa- ngeran Karei di Belgia bahwa "ti- dak mungkinnja memerintah karena kegiatan musuh telah berachir".

Ia selanjutnja mengatakan bah- wa masanja telah tiba untuk kema- li kepada keadaan biasa setjara un- dang2 dasar. "Negeri, harus kema- li kepada djalan hukum karena ke- adaan sekarang tidak boleh berdj- lan terus". Radja itu selanjutnja mengatakan "bahwa Radja berdiri di atas segala partai dan tidak boleh didjadikan taruhan dalam perdjua- an pemilihan umum", demikian ANP dari Brussel.

Singapore: Dave Freeman da- ri A.S. dan nona Aase Jacobson dari Denmark yang belum lama selang sudah mengangkut gela- ran penuntjak badminton bagi an wanita Se-Ingland, telah diundang Malaya buat datang mengadakan sesusun pertandingan an2 badminton untuk peladjaran. (AP).

saan Republik di Djakarta dan ditempat2 yang diduduki oleh ten- tera Belanda betul pada labirnja sudah terhapus, tapi kekuasaan Republik dalam artian rohaninja masih kokoh sebagai semula.

Berhubung dengan kesukaran hidup sudah hampir tidak terkira lagi djumlahnja orang2 yang me- nawarkan dirinja bekerja pada pemerintah federal, toko2 dan fa- brik2, tapi ini tidak berarti bahwa didalam sanubarinja tidak beker- djaja lagi paham2 Republikne. Atau untuk memindjam utjap- an tuan van Goudoever dari RVD: Perut federalis, hati Repu- blikne. Beginilah garis2 besarnya, kalau kita tjaba mengadju k hati orang2 Djakarta yang tahu serba sedikit berbitjara tentang alifbata politik.

Tentang pengaruh pendirian- guh dari Sultan Jogja saja men- dengar pula salah satu utjapan dari seorang federalis biasa: Re- publik itu sungguh2lah berbintang- terang dan tak mungkin padam lagi. Ketika ia tersangka akan ru- buh, Sultan Jogja menahannja. Se- orang "the man in the street" yg tidak tahu politik dan sebetulnja sudah termanak propaganda bah- wa Republik itu tjulik, ada pula yang berkata: Kalau Sultan Jogja djadi presiden Indonesia Serikat, aku tetap menjdijungnja.

Banjak benar saja mendengar berbitjangan orang tentang feo- (Landjutan ke halaman 3)



KEADAAN PERUNDINGAN.

Semendjak dimulai perundingan pendahuluan di Djakarta...

Keadaan ini membuat minat orang untuk mengetahui apa2 yg terjadi dibelakang layar...

Siapa yang dirugikan dari perbuatan spekulatif begini belum dapat diketahui...

Kalau pada perundingan yang sudah-sudah kelihatan Belanda lebi mengutamakan persiapan...

Sebagai dimaklumi, dalam perundingan Indonesia-Belanda sekarang, simpati luar negeri adalah faktor paling penting...

Dalam keadaan seperti ini maka tiada heran bahwa Belanda dalam siasatnya kini ingin melemahkan pergantungan Republik...

Inilah yang dihadapi oleh Republik sekarang dan siasat ini pula yang harus ditentang...

Dengan menginsjafi suasana ini, Republik menjambut perundingan pendahuluan...

Dalam taraf ini tegas terlihat bahwa Republik tetap berpidjak pada lantai yang kuat...

Lantai ini akan tetap kuat, selama Republik sanggup menundukkan bahwa ia sanggup2 mau menjelesaikan perundingan...

Sebagai telah dimaklumi, Dr. van Royen dalam utapannya seperi terlihat sudah menundukkan kata2 tegas...

Walaupun terhadap kata2 "tegas" ini masih perlu dikadji lagi dalam2 sampai bagaimana kebenaranannya...

KELELUASAAN DR. VAN ROYEN

Kepentingan Belanda sedikitpun tidak mendapat laba dengan memajukan tuntutan yang tidak-tidak

Oleh: Pieter 't Hoen

DALAH pikiran yang sangat djitu dari Pemerintah Belanda menempatkan dr. Van Royen dikepala delegasi Belanda...

Bukan sadja karena dr. Van Royen seorang perunding yg bidjak dan berpengalaman...

Bila orang menjtjorka mengikut kan langkah dr. Van Royen dengan perantaraan kabar2 kawat yang berdatangan dari Djakarta...

Nederland menjatakan yang ia bersedia melaksanakan pemuliharaan Pemerintah Republik ke Jogjakarta...

pertama itu. Kepertjajaan ini terutama didasarkan karena penglihatan bagaimana sibuknya pemimpin...

Menurut berita belakangan, pihak Republik telah mengemukakan dua surat2 a. pembebasan tahanan2 politik...

Ditilik sepintas lalu, seolah2 terlihat bahwa Republik mengemukakan tuntutan baru...

Dengan mengemukakan sarat ini oleh pihak Republik dipatallah dikatakan, bahwa kedua belah pihak sedang berdiri kembali untuk bernaim dalam ronde kedua...

Siapa dapat menjtjapai hasil ronde ini berarti akan menjtjapai hasil dari dua2 ronde yang sudah ditempuh...

Simpati luar negeri karena itu akan tetap digenggam oleh Republik. Jaitu juga suatu sendjata penting dipunjainja...

dalam satu perundingan pendahuluan.

Sebagai tuntutan pertama mereka usulkan agar dibikin mungkin kembalinja mereka ke Jogjakarta.

Kalau tidak ada pemupukatan dengan dan persetujuan dari pemimpin2 politik rakjat tidak ada Pemerintah yg bisa mengambil keputusan...

Bisakah gerakan keinginan kerasi sebagai tuntutan dan sjarat diutamakan kepada maklumat Nederland...

Peristiwa yang tidak diduga ini tidak menguntungkan bagi Belanda djika menurut pendapat bahwa perbintjangan soal Indonesia waktu persidangan umum...

Selanjutnja djuruwarta "NRC" berpendapat, bahwa untuk djurubitjara Belanda yang harus menjtjorka memihak pada kemungkinan ini...

Republik akan meminta pada panitia istimewa untuk mendengarkan keterangannja.

Berhubung dengan perletakan jabatan menteri Natsir, djurubitjara Republik mengatakan ketika ditanya...

Berhubung dengan perletakan jabatan menteri Natsir, djurubitjara Republik mengatakan ketika ditanya...

dan oleh mereka tidak disampaikan kepada pemuda2 yang bersendjata...

Adalah djelas perintah yang sedemikian sedikitpun tidak berpada.

SUKARNO dan Hatta tidak 'kan mau mengikat djandji, kalau ia tidak yakin bahwa djanji itu tidak dapat sokongan...

Kepentingan Belanda sedikitpun tidak mendapat laba, dgn mengadjukan tuntutan yang tidak2 untuk melemahkan dan menggugurkan kedudukan Sukarno...

Kalau tidak ada pemupukatan dengan dan persetujuan dari pemimpin2 politik rakjat tidak ada Pemerintah yg bisa mengambil keputusan...

Soal Indonesia djadi agenda Panitia Politik PBB tidak menguntungkan Belanda

Kata NRC: Pengaruhi perundingan di Indonesia

Korresponden Nieuwe Rotterdam se Courant di Amerika menulis tentang keputusan untuk memasukan soal Indonesia kedalam agenda Panitia Politik PBB...

Peristiwa yang tidak diduga ini tidak menguntungkan bagi Belanda djika menurut pendapat bahwa perbintjangan soal Indonesia waktu persidangan umum...

Melihat suasana antara berbagai delegasi terserap pendapat yang berlut bahwa perdebatan yang akan membunikan suasana di Djakarta...

Selanjutnja djuruwarta "NRC" berpendapat, bahwa untuk djurubitjara Belanda yang harus menjtjorka memihak pada kemungkinan ini...

Republik akan meminta pada panitia istimewa untuk mendengarkan keterangannja.

Berhubung dengan perletakan jabatan menteri Natsir, djurubitjara Republik mengatakan ketika ditanya...



KIRIMAN M.L.

Redaksi "Waspada" Medan.

Prioritet = Antja.

Usul Bung Ksult, supaya kata prioritet disalin kebahasa Indonesia dengan Antja...

Djadi prioritet itu suatu hak yang dapat diberikan orang, jaitu hak isti mewa kepada kita...

Tahun 1946 mengungsi ke Siantar: Tetap tinggal — 100%.

Terdengar suara: "Mevrouw, U bent de eerste vrouw, die de prioritet krijsj: ..... enz. enz."

Maksudnja: "Njonja dapat antja lebih dahulu ke Medan dengan motor kami .....

Kata2 seperti ini, kalau pun dimasukk kedalam Kamus, bagi kaum wanita (Djangan marah, An. Idrus)...

GULA TJATUT

Sudah terang gula tjatu ini bukan tidak dapat.

Boleh beli sesuka-sukanja dengan bebas dipasaran, menurut harga yang sudah ditetapkan.

KERUGIAN TENTERA BELANDA

Pengumuman resmi mengatakan bahwa antara 10 dan 16 April...

TNI JANG MENJERAH PADA BELANDA

Di Kediri orang2 TNI melapurkan diri kepada pos2 militer dengan tetap, demikian Aneta...

Hampir tidak ada lagi perlawanan jang teratur, Dikeresidenan Djombang 60 orang gerila...

— New York: Senator Filipina Vicente Sotto mendesak pada partai liberal...

## Meninjau sepintas lalu ke Djakarta dan Bangka

(Lanjutan dari halaman 1)

dal Republik ini. Saja sekah ke tika di Bangka saja hanja sempat berdjabat salam dengan dia dila pangan terbang ketika akan berangkat. Kalau tidak, dapahtah juga agaknya saja djuluk2 sedikit sampai dimana "rahasia" keteguhan imannya untuk: berperut Republik, dan berdjawa Republik itu!

Agaknya tidak guna dinjatakan bahwa di Djakarta kaum jang sungguh2 federatis dalam perut dan djiwanja itulah jang mewa bermah gadang dan bermobil, tapi orang Republikin harus mengais sendiri dengan otak sendiri seperti sdr. Adi Negoro terpaksa harus djalan kaki, dan kadang2 kalau sudah melenggang kangkung betul2 karena pinggang su dah longgar2 lantaran djauh berdjalan perlu disokong dgn naik teram. Sdr. Sjahbuddin Latif, bekas menteri penerangan, saja djumpai di Noordwijk naik kereta angin ban mati. Ia djuga menghadapi suasana dengan tabah.

"Atkalah saja tanjakan pada salah seorang tukang warong tempat saja makan tjap kelas 4 maka ia menjawab: Orang2 demikian di Djakarta ini lebih kami harga kan dari pada kiblik2 jang berknang2 matanja melihat mobil2 tjantik. Bahkan sangat menggetjawan, demikian katanya, kalau sambil diadjak melantjong2 naik mobil saja, si "kalangan Republik" sebagai jang selalu terdjum pa dalam "Sin Po" dan "Keng Po" itu sudah mau saja mentje ritakan pendapatnja. Murah sekali, rupanja!

Ketika tempo terluang saja pergi melihat2 suatu sidang B.F.O. Waktu itu mereka sedang bitjarkan reglement van orde, jang tadinja pada garis besarnya telah disetujui dan diserahkan mengerdjakannya kepada komisi teknik dibawah Mr. Kosasih.

Ketika tumbuh soal hak bitjara bagi anggota delegasi dalam sesuatu rapat jang diadakan seorang anggota angkat bitjara. Ru panja ia masih tak puas, patokan jang sangat terbatas di BFO itu. Gaja2nja meniru tjara UNO, hanja ketua delegasi jang mewakili negaranya jang bisa bitjara. Jang lain rukuk sudjut djadi mamum saja.....

Lain hal jang sedikit menggeli kan jaitu soal pemakaian bahasa. Bahasa pengantar bahasa Indonesia, tapi lebih bahasa Belanda. Akibat kelonggaran demikian, membuat bahasa djadi gado2, alias ajon2 di hooge klapper boom.

Mr. Kosasih pada suatu kali terdengar berkata: "Pendapat sa ja, uitvoeringnja onpraktis, tuan ketua!" Mengingatkan saja ketika disekolah: Stop, band ik plat! Ini akibat bahasa Indonesia, boleh bahasa Belanda, bahwa selalu terdjadi lima menit pertama pada permulaan sidang mahis bahasa Indonesia, dan 55 menit terakhir berobah djadi bahasa Belanda. Reglementair tidak salah!

Suasana sidang tidak begitu mriah, mungkin karena pendekar mimbar tidak ada.

Selama saja di Djakarta jang sering saja kundjungi jalah kantor delegasi Republik di Koningsplein 4, karena disitu sering bertemu dengan kenalan dan rekan. Dengan anggota2 delegasi saja tidak dapat berdjumpa dengan mudah ketjuai M. Natsir dan Dr. Leimena, sebab tempo selalu tidak ada. Sibuk, konon! Menobros begitu2 saja buat tuan2 jang tidak dapat saja djumpai itu tidak bisa. Saja kira, itu memang pada tempatnja! Tapi begitu pun, lebih tepat djika beliau2 djangan berdjadi2 diberanda muka. Lebih berharga kalau duduk bekerdja didalam kamar supaya djangan tersangka sedang asjik melihat2 mobil mundur mandir.....

Saja berkundjung ke Bangka pada tanggal 1 Mei. Dengan tidak di duga lebih dulu saja sudah mendapat fasilitas (kelapangan2) lebih dari jang saja harapkan. Mobil BN 16 sudah tersedia ketika saja turun dilapang udara Pangkal Pinang. Kebetulan tung gal saja sekapal terbang seorang Amerika bernama George Mc Turnan Kahin setudjuan dengan saja. Ia seorang wartawan tapi ketbetulnja seorang mahasiswa dari Johns Hopkins University Baltimore, sudah 10 bulan di Indonesia melawat ke beberapa pulau2 di nusantara kita untuk melandjutkan pengetahuan tentang keadaaan politik disini. Katanja ia akan tinggal di Bangka 4 hari.

Jaitu untuk mengenal presiden Soekarno, wakil Presiden Hatta, Hadji A. Salim, Mr. Assaat dan pembesar Republik lain jang ada di Bangka, ketjuai untuk mempe ladjari persoon mereka dari dekat djuga untuk bertanyakan ini itu tentang politik dan tidak ketinggalan tentang soal raad2, sistem pemilihan, kekuasaan negara2 bagian dan sebagainya. Rupanja soal ini banjak menarik perhatiannya.

Dengan mobil itu kami berdua lalu menuju pekan Pangkal Pinang, lalu ketempat kediaman tuan Masjarif, ketua Dewan Bangka.

Maksud perkundjungan saja ke Bangka tentu tidak rahasia iagi. Siapa jg sudah memperhatiakan berita2 belakangan tentu dapat mengetahui bagaimana besarnya perhatian orang tentang Bangka. Sebab itu seorang wartawan jang berkundjung ke tempat ini tak dapat tidak akan berkata terus terang bahwa ia hendak bermaksud mengundjungi presiden dan wakil presiden. Atau setidaknya tidaknja akan mengetahui sampai dimana kebenarannya berita2 jg mengatakannya bahwa semendjak disini semendjak itu suasananja sudah Republikin.

Maka itu ketika saja pergi ke kantor Legercontacten Belanda di Djakarta untuk meminta fasilitas sebagai wartawan tidak ada dimajukan pertanjaan suatu apa. Melainkan rupanja sudah "main tahu sama tahu saja".....

Mula2 maksud di Bangka itu saja njatakan pada pembesar pers dari delegasi Republik di Gambir Selatan 4 (kantor jang baru di buka). Disana saja mendapat keterangan bahwa pesawat UINCI sekarang hanja diuntukkan bagi kepentingan2 perundingan, djadi belum bisa menompang, dan lagi pula sarat2nja tidak seperti dulu lagi.

Bangka bukan seperti Jogja dulu. Baik tempat berangkat jaitu Djakarta, maupun tempat tiba jaitu Bangka, keduanya adalah dalam kekuasaan Belanda. Walaupun demikian maksud berangkat tidak terhalang. Saja pergi ke kantor Public Relation dari RVD, oleh kepalanja Mr. Stret, saja di perkenalkan kepada Kapt. van de Graaf dari DLC sebab dengan bantuan DLC perdjalanan mungkin lebih mudah. Kemudian atau tidak bukan soal! Tjuma memang terasa pada saja kelonggaran itu. Ketjuai surat2 jang saja perlukan diantarkan ke hotel tempat saja menginap di Djakarta djuga selama perdjalanan hampir boleh disebut saja hanja menerima siap saja. Saja kira bukan sebab hendak menjingkirkan kritik2 atau menantikan pujdian maka saja telah dapat "service" baik sedemikian itu, tapi bagaimanapun patut djuga diharapkan supaya kalau Rep. balik lagi ke Jogja nanti djangan hendaknja sampai terdjadi di apa2 jang menjingjung perasaan wartawan penindjau2 pada ketika ia mengharapakan bantuan2 dan kelapangan jang selajaknja dari pembesar2 Republik. Baik untuk perdjalanan maupun untuk beraudienties dan lain2 sebagainya. Lagi pula patut djuga diingat bahwa orang jang datang melawat dari sudut2 jang djauh perasaannya mudah tersinggung, kalau sambutan seperti atjuh tak atjuh, saja sendiri belum pernah menjumpai ladanang jang kurang enak dari pembesar2 Republik pada ketika saja mengharapakan fasilitas. Begitupun saja duga hal ini hanja karena pandangan persoonlijk terhadap diri saja tjukup baik. Jang saja kuatirkan ialah sebagai apa jang sudah saja dengar keluhan dari seorang dua rekan. Halmana bisa menarik kesimpulan bahwa wartawan2 bangsa sendiri kurang "di gubris" tertimbang dari pada wartawan2 asing.

Saja tiba dirumah tuan Masjarif saja diterima dengan ramah tamah. Segera terlihat pada saja pak Salim. Beliau segar, ketjuai terbatuk sesekali karena mengisaf rokok, suatu kedojanan jang sedang ditjegah oleh puterinja.

Baginja tidak ada penjakit ber"alspraak".

Walaupun demikian tidak mengurangkan hormat dan adab tertib saja dan tuan George Kahin ketika berbitjara dengan dia. Kerelaannya jang tidak bersifat

## Angin komunis berhembus dari Utara

### Hudjan merahkah di Asia Tenggara?

**B**UMI jang subur dari Asia Tenggara, ditimpa oleh panas terik, kini menggelestar demi merasa angin dingin dari komunisme berhembus dari utara, demikian antara lain tulis Milton Marmor, wartawan Ass. Press di Bangkok.

Komunis2 Tiongkok sedang menderu turun ke Canton dan kini tak seorang penindjau asing atau saudagar Tiongkok atau supir taksi jang tidak bertanya: Bagaimana hari esok bagi Indonesia, Birma, Siam dan Malaya jg sudah memang rusuh itu?

Hiru-hara jang ada kini dinegeri2 endah ini pada pikiran hampir semua orang tidak lain dari perintis buat "penggorengan" bila seluruh Tiongkok sudah djatuh.

Ada 85.000.000 orang penduduk dari Asia Tenggara jang luasnja kurang lebih 800.000 mil persegi itu, dan tidak seberapa dari mereka, sebenarnya, jang menjauki komunisme. Namun, semua mereka, ketularan demam dari perobahan2 jang membikin sedjarah jg sedang kedjadian di Asia dan semuanja mereka rupa2nja merasa bahwa hari depan akan membawa tjorak baru dari penghidupan.

Bukan ada orang jang merasa jang negeri2 ini dalam semalam bisa menjadi komunis, tidak.

Ada buah pikiran jang diutjapkan dikalangan2 jang laik didengar suaranya, bahwa Perang Dunia III telah lama berketjamuk di Asia, tetapi dipertarungkan dgn tjara2 jang sama sekali baru.

Sebagai pengganti serangan2 terbuka oleh satu bangsa pada jg lain, bangsa jang diserang adalah dipukul dari dalam oleh revolusi jang diilhamkan dari luar negeri. Pemberontakan2 ini berupa2 bentuknja, ada jang perompakan oleh gerila teroris, ada jang perang saudara setjara besar2an dengan tertera2 jang bukan sedikit.

Bagaimana sangkutannya dan apa takwijnja bagi negeri2 Asia Tenggara?

**I**NDOTJINA kojak oleh perang sipil - kini dalam tingkatan setengah gerila - sudah berapa2 tahun. Pasukan2 dari Ho Chin Minh jang dapat latihan komunis, menguasai kebanyakan daerah dari 3 propinsi Vietnam: Tonkin di utara, Annam ditengah dan Cochinchina diselatan. Militer Perantjis dan Pemerintah Semantara jang dilindungi di Vietnam menguasai kota2.

Dari segi militer dua2 pihak memangakui seri Tetapi apa akan kedjadian bila komunis2 T'kok berada di peringgian utara dari Indotjina?

Perantjis sudah mulai menuduh bahwa laskar2 rakjat Tiongkok merembes menyeberangi perbatasan ang bergabung dengan serdadu2 dari Ho Chin Minh melawan Perantjis.

Perantjis mengharap kembalinya bekas kaiser Annam, Bao Dai, ke Vietnam bisa menarik tjukup banjak dari pentjinta2 negeri nasionalis dari pihak Ho Chin Minh masuk ke Pemerintah Sementara jang mengurangi kekuatan Vietnam diketika ini dan dihari depan. Pada pemandangan kebanjangan para penindjau ini akan tinggal harapan saja.

Tetapi, pula, kebanjangan orang orang jang sudah lama menontongi tragedi Indotjina selamanya menundjuk kepada kesungguhan bahwa Ho Chin Minh adalah seorang "ijdel" dan tidak kaku untuk menerima kami berbitjara dengan lantang mempertinggi kekaguman kami terhadap orang tua ini. Dalam lima menit saja berbitjara dengan dia kami sudah serasa2 dipergajika oleh ilmu pengetahuannya, dan dua djam kemudian kami sudah mendapat banjak sekali.

Tuan Masjarif djuga seorang mempunyai sifat seperti pak Salim. Dari padanja dengan mudah saja mendapat keterangan tentang Dewan Bangka, sikapnja terhadap pengangkatan delegasi BFO dan tentang perdjogaannya selama ini. Dalam berbincang2 dengan dia lama kelamaan saja tidak dapat lagi membedakan antara djiwanja dgn djiwa Republikin sebenarnya. Kabarnya pada ketika 30 April dirumahnja tidak naik bendera Belanda. Seluruh rumah bangsa Indonesia di Pangkal Pinang tidak menaikkan bendera itu,

patriot Vietnam dan mengatakan bahwa ia lebih Vietnam dari komunis.

Buah pikiran jang begini, memang, adalah serupa jang atjap di lahirkan oleh orang2 asing jang sudah lama di Tiongkok. Kata mereka komunis2 Tiongkok adalah lebih Tiongkok dari komunis meskipun mereka mengakui djuga jg Moskow ada pengaruhnja di Pemerintah komunis dari Mao Tse-tung.

**A**NDAIKATA Indotjina djalan seiring dengan Tiongkok, Siam akan menjadi tanda tanya kedua.

Tak seorang jang sungguh2 memikirkan komunis mempunyai kekuatan besar di Siam pada waktu ini. Rakjat Siam umumnya tidak minat pada politik. Negeri mereka kaya dan tak seorang jang kekurangan makan, meskipun sukatan hidup mereka tidak tinggi dipandang dengan katjamata Barat.

Namun Siam adalah terkenal di dalam sedjarah baru sebagai sebuah negeri jang mudah dibentuk dan pemerintahnja lekas tjondong mengikut angin. Didalam peperangan jang lewat ia tjepat menunduk kepada dan bekerdja sama dengan Djepang. Ia mengemukakan perang pada A.S., tetapi A.S. tidak mau menguaki ada berperang dengan negeri itu. Demikianlah, sewaktu Djepang dikalahkan, Siam membatalkan pengumuman perang itu. "So sorry, please", kata nj.

Kebetulan, dari penduduk Siam jang 17½ djuta orang ada 5 djuta orang berbangsa Tiongkok jang masih ada pertalianja dengan tanah-bapanya. Mereka bersusun di dalam perkumpulan2 dan pada hari2 liburan mereka menundjuk bagaimana bagusnya mereka beraura dalam pawai dan parade.

Pasal Birma, tak usah dilandjutkan tjeritanya. Negeri jang tersiksa itu petjah lima atau lebih dengan tentera jang aneka rupa bertarung sesuka hatinya. Tetapi, baru2 ini terbetik berita bahwa pasukan Karen mempertimbangkan buat bergabung dengan komunis2 Bendera Putih (tjap Moskow).

**M**ALAYA kini tempat komunis2 Tiongkok menjobakan taktik2 bangsat. Nampaknja militer Britis dapat membasmi mereka dim perdjuaan dihutan-rimba.

**R**ESIDEN SUDIRMAN MENINGGAL DUNIA.

Menurut harian "Pewart Soerabaja", bahwa pada tanggal 9 April jl. R. Sudirman residen Republik buat daerah Surabaja telah meninggal dunia didesa Djugang, kedewanaan Ngoro, kabu paten Djombang. Djenazah beliau telah dikuburkan di Taman Bahagia di Ngoro.

Kata harian tersebut sebelumnya berita meninggalnja beliau ini diterima, terlebih dahulu ada tersiar kabar, bahwa putera beliau, seorang mahasiswa telah gugur di Turen dekat Malang.

Sesudahnja aksi kepolisian jg kedua, residen Sudirman tinggal didesa Djugang. Ketika Djombang diduduki, beliau dengan stafnja lalu pindah kedacaerah pergunungan, dimana beliau meneruskan pekerdjaannya. Beliau memangku djabatan residen daerah Surabaja sedjak tahun 1945. Dari Surabaja beliau pindah ke Mojokerto dan kemudian ke Djombang.

**S**EKITAR PENGHEMATAN PENGELUARAN2 PEMERINTAH DI INDONESIA

Aneta mendapat kabar dari kalangan jang mengetahui, bahwa belum selang telah dibentuk sebuah panitia dari pemerintah federal sementara jang berkewajiban menjelidiki besarnya penghematan jang harus diadakan terhadap pengeluaran2 pemerintah di Indonesia.

Panitia ini belum djuga selesai dengan pekerdjaannya dan terhadap penghematan dalam pengeluaran departemen2 belum djuga ada keputusan jg pasti.

Djuruwarta Aneta selanjutnja menerangkan, bahwa segala angka2 jang hingga kini telah diumumkan, berhubungan dengan hal ini belum djuga pasti dan dapat dianggap sebagai suatu hal jang tergesa2.

Kesempatan buat komunis2 itu me lakukan aksi jang lebih keras tjuma terbuka kalau komunis2 bisa sampai di Malaya melalui peringgan Siam.

Sekarang Siam berkerdja sama dengan Britis menghantam komunis2 jang ada diwatasnja diselatan. Britis pertjaja jang Perdana menteri Siam adalah sungguh2 ingin berpihak kepada demokrasi Barat. Tetapi Marsekal Phibun pada minggu penghabisan dibulan Maret merasa ojong sewaktu Angkatan Laut berkelahi dengan Angkatan Darat, jang dapat sokongan dari bekas Perdana-menteri Pridi jang berhaluan kiri itu.

Di Singapura, meskipun penduduknja 85 persen orang Tiongkok, adalah aman sentosa. Tak ada penggentaran disana.

Tidak ada ketentuan waktu dari peristiwa2 jang akan mendarang. Kebanjakan para penindjau Barat jakin aksi jang keras bisa menghadang komunisme disini seperti djuga di Eropah. Tetapi mereka nampaknja merasa pasti bahwa tjuatja buruk dan pergolakan jang berkepanjangan tidak djauh nun dipengkolkan.

- IKLAN -

**P. M. DIKIT**

P. M. DIKIT  
YULPEN

Gepu  
Murah  
Canggih

SUDAH LIMA TERKENAL

**KAPITEINSWEG 23 MEDAN**  
Bekend dari tahun 1933, sampai sekarang

**UNTUK ANAK SEKOLAH**  
Buku tulis kertas halus  
Tiap anak boleh beli 10 buku harga f 250. Kalau diminta tiap pembeli dapat persen 1 kalender 1949.  
Kertas semakin sukar. Kita berikan kesempatan ini untuk pembanguan.  
Persediaan terbatas, hanja didjual sampai tanggal 10 Mei 1949.  
Tidak djual pada tukang hamster (tukang tadah).

**Boekhandel BOBT SINGH**  
Oudemark 37 Tel: 591 MEDAN

PENERBITAN ULANG TAHUN PERTAMA

## „Suasana Baru“

SB No. 24 sudah siap, sedang didijilid akan menghidangkan buah pena sdr. Arsul Tumengung jang menang hadiah kedua dari sajambara mengarang ulang tahun pertama "SB" dalam tjeritanya: **LIHAT BUNG INI BUKTINJA!**

SB No. 25 (terbit 15 Mei 1949) kembali D. Kusuma menghidangkan buah pena jang dalam tjerita: **PENGINAPAN DIDJALAN SUNJI**

SB No. 26 (terbit 1 Juni 1949) akan menghidangkan buah pena S.M. Taufik jang mendapat hadiah ketiga sajambara dalam tjerita: **ANGIN BERKISAR**

Ketiga buah tjerita ini pasti akan memuaskan tuan. Ditjetak terbatas, karena itu kirilmah pesanan sekarang djuga!

Pesanan diatas 20 ex. korting 30%.

Lgn sekwartal (6 ex) f 650  
Etjeran ..... f 125

**DJALAN SUTOMO 103**

## PEL DYSENTERIE

**TJAP BOM**

TERBIKIN OLEH: MR. CHIATAN SENG

OBAT OENTOEK SEGALA PENJAKIT  
Seperti: Dysenterie, Typhus, Penjakit  
buwang-air, Cholera, Sakit-Perut dll.

(Sesuai dengan kebutuhan di  
Indonesia dan sekitarnya)



**BISA DAPAT BELI DIMANA-MANA KEDAI OBAT TIONGHOA.**

### Surat Pujdian

Saja G. L. Tobing Guru Sekolah di Medan, 8 tahun Sakit Kaki dua-dua lemah, tidak bisa djalan, dimana2 telah diobati tapi tidak bisa baik.

Setelah makan obat dari GOH TIE KHAU 1 bulan, sekarang sudah sembuh betul. Terima kasih saja,

G. L. TOBING  
Djalan Merak No: 1 Medan.

## OBAT ASIA TIONGHOA No. 1

Dalam Sumatra ini ± 70 dukun Tiongkok paling pandai! Bikin 1 rumah sakit Tiongkok merk Kuo Ji Yuen suda 10 tahun di Hokian str. No. 20 Medan. Dipilih 1 paling pandai djadi "kepala dukun bernama Goh Tie Khou" Mengobati segala pejakit! Kalau di mana2 obat tidak sembuh boleh tjoba datang. Obat sama periksa 1 hari f 2.— Orang miskin separo bajaran atau vrji. Kalau betis belum kurus bisa didalam tempo beberapa hari saja ditanggung baik! Sudah dapat pujdian dari segala bangsa: Tuan pendita Metodist; Mantri Politie; Hoofdjaksa! Sergeant Major KNIL; Commandant Politie; Beratus matjam penjakit jaitu: Penjakit lepra. Waktu sakit diphoto: dan sesudah sembuh diphoto. Ada lebih 100 orang. Datanglah tuan-tuan periksa surat pujdian dan photo2.

**Curus Dagang**

## "DUA-SAUDARA"

D.J.D. JAPARIS

STENOGRAFIE

MEDAN

CYDEN

DIPERIKSA OLEH GURU  
HOOFDDEKANS  
HOOFDDEKANS

ABSORBOLAMA dan  
BERPENGALAMAN.

PILARANG DIBARANG  
TUBI SINGH & SORU  
DIPERIKSA OLEH GURU

**Ringkas Penting**  
**Luar Negeri**

# Harapan Israel masuk PBB tipis

## Israel tolak regim Internasional untuk Jerusalem

### BEKAS DJADJAHAN ITALI AKAN MENGHEM BUSKAN RIBUT LISAN

"AP" Lake Success kabarkan Israel mendesakkan lamarannya buat menjadi anggota PBB pada hari Rebo, dan berhasil atau gagal keahliannya bergantung kepada soal regim internasional untuk Jerusalem.

El Salvador mempersiapkan wakil2 Israel menjelaskan sikap negara Jahudi itu terhadap meng-internasionalkan kota suci tab.

Pemuka2 Arab mengulangi perlawanan mereka terhadap diterimanya Israel menjadi anggota PBB sewaktu Panitia Politik Istimewa memulai menimbang lamaran Israel itu pada hari Selasa. Mereka menuntut agar Israel ditaroh diluar PBB sadja sampai dia mengiakn pemerintahan internasional untuk Jerusalem dan sepakat atas kembalinja pengungsi2 kaum Arab Palestina.

Rusia dan A.S. sekata dalam soal Israel diterima djadi anggota PBB, tetapi diduga ribut lisan antara Timur-Barat akan berembus didalam satu Panitia lain yang mempelajari soal bekas djadjaan Itali. Andrei Gromyko dari Rusia direka2 akan bitjara tentang sebuah rantjangan Britis yang mau menjampangkan Rusia dalam perwalian PBB yang mengawasi daerah Afrika Utara yang strategis.

Delegat2 dari negeri2 Latin Amerika, yang kebanyakan beragama Katolik, menjatakan rasa terharu pasal Israel menolak sebuah resolusi PBB yang telah diluluskan di Paris dimusim ron

tok yang lewat yang mempersilakan regim internasional untuk Jerusalem.

Wakil2 Israel mendesakkan harapan mereka bisa masuk djadi anggota PBB atas sebuah formulasi kompromi.

Aubrey S. Eban, wakil Israel di PBB, kabarkan kepada wartawan2 bahwa Israel menentang regim internasional yang melingkupi seluruh Jerusalem. Lakin ia mengatakn bahwa Israel bisa sepakat kepada satu bentuk dari regim internasional yang kekuasaannya terbatas kepada mengurus pertadbiran tempat2 suci di Jerusalem dengan djaminan boleh memasuki semua tempat2 beribadat.

Dihadapan Panitia Politik ada pula sebuah usul Argentina mengundang Vatikan mengutus wakilnya buat memperjelaskan buah pikiran Geredja Katolik tentang regim internasional buat kota suci tab.

Dalam soal djadjaan2 Itali, Rusia selama debat2 yang telah berdjalan sebulan lamanya menjukai supaya bekas imperium Musolini itu ditaroh dibawah pertadbiran ramai dari Dewan Perwalian. Ini akan memberi pada Rusia kesempatan tjampurgangan mengawasi daerah Meditera (Laut Tengah) yang strategis.

Usul dari Britis mengemukakan supaya Britis melandjutkan pengawasannya pada Cyrenaika (Libia Timur), dalam perwalian PBB 10 tahun lagi; sebagian besar dari Eritrea diadiahkan kepada Etiopia dan Somaliland Itali dikembalikan kepada Itali buat diawasinja dibawah perwalian PBB. Satu komisi 5-negara (AS, Britis, Itali, Mesir dan Perantjia) akan dibentuk buat menasehati bagaimana Libia Barat baiknja diurus dibawah perwalian PBB.

"Tjerita Iwan Pandir" oleh L. N. Tolstoj dari Balai Pustaka terdjemahan Sjahbudin Latif mebuat tjerita2 pendek dari pengarang besar Rusia itu. Harga F 2.80. Tjetakan kedua.

Madjallah "Internasional" No. 6-7 memuat karangan penting dari luar dan dalam negeri mengenai soal yang penting diketahu. Sadjak2 dan karangan asli dari wartawan Indonesia.

"Babad Tjarub Kanda Wakil2 Tjirebon" No. 1. Penerbit dan Penjusun R. Burhan, alamat Opbouw djalan Kembang Tjirebon. Mengissahkan se djarah Tjirebon dari zaman Pa djadjaan halang berangkatnja Pangeran Walangsungang dan Dewi Rara Satang ke Mekkah.

"Keindahan Bahasa Indonesia" suatu buku yang baik dipakai pada sekolah2 menengah sebagai peladjaran sastera. Oleh Madong Lubis, Penerbit Pustaka Andalas Medan.

"Penghidupan dan Perdjuaan an Ir. Sukarno" oleh M. Yunan Nasution. Tjetakan keempat. Penerbit Pustaka Timur Medan.

"Rawana dan Kebaja" oleh Dena Ardansa. Tjerita pertjinta an asjik masjid. Penerbit Tjerman H-dup Pekingstraat No. 59 B Medan.

"Medan diwaktu malam" oleh S. M. Taufik. Penerbit Pustaka Timur Medan. Tjetakan ke II.

Pentjetak :  
"Pertjetakan Indonesia" Medan, Isinja diluar tanggungan pentjetak.

Djumlah f 19.870,11

Manila: Joe Louls, djura dunia tundu timbangan-berat yang belum dikalahkan, sudah tiba di Manila dengan menumpang pesawat terbang untuk mengadakan demonstrasi dengan djura setempat, Jim Wilkins. (UP).

Manila: Dengan direbutnja Taisyuan — ibukota Shansi — tentera komunis telah mendapat tempat penting yang sampai belum bera pa lama dipegang oleh kaum nasionalis di Tiongkok Utara. Di samping itu dengan merebut kota tsb. mereka telah memperkuat pula arti Tiongkok Utara sebagai pangkalan penyerangan. Ini diterangkan oleh seorang djuru bitjara komunis dimuka radio, demikian AFP Peiping.

Washington: Kanada menjadi negeri yang pertama yang menandatangani Pakat Keamanan Atlantik Utara setjara rasml, Duta Kanada di Washington hari Rabu menjerahkan dokumen Ratifikasi kepada menteri Acheson. Sebagaimana diketahu dalam pakat itu disetujui bahwa segala negeri yang turut harus menjampangkan dokumen2 ratifikasinja pada pemerintah Amerika (UP).

Berlin: Menurut kantor berita Djerman yang diawasi oleh Inggeria pembesar2 Rusia menangkap beberapa orang pemimpin2 terkemuka dari partai sosialis dan komunis di Altenburg di Thüringen. Seorang an taranja katanja mengatakn "kami hanya bisa bekerjasama dengan Rusia kalau mereka meninggalkan negeri ini!" (AFP).

Washington: Wakil2 Spanyol tidak berapa lama akan datang di Amerika untuk menjotja dapat plndjaman dari Bank — Export

Pemerintah Spanyol diberitahu kan bahwa bank itu "akan menuntut beberapa tuntutan ekonomi istime" sebelum plndjaman itu diberikan.

Belgrad: Jugoslavia mengejuh sebab negeri2 komunis tidak menjertakan Jugoslavia dimomba spada Praha—Warsawa yang sudah biasa dilangsungkan setiap tahun. Tahun yang silam Jugoslavia menang dalam perlombaan itu.

Surat kabar rasmi dari komunis, "Borba", mengatakn dua orang Jugoslaw yang menang di tahun dulu sebagai djauh tjma menerima foto dari motorfiets jg seharusnya mereka terima sebagai hadiah. (AP).

Kuala Lumpur: Anak2 sekolah bangsa Melaju yang amatnjarabun akan diberi kaja mata dengan pembajaran \$ 5.— sepasang. Bagi anak2 yang tidak mampu pembajaran ini ditidakan. Dermasiswa besarnja \$ 10.— ada disanggahkan kepada 106 orang anak2 Melaju yang beridjar disekolah Inggeris yang laik disantuni, dan 961 orang anak2 Melaju yang beridjar didalam sekolah Inggeris tidak diminta bajaran. Djumlah dermasiwa bu at anak2 (laki2 dan perempuan) yang beridjar disekolah Inggeris tahun ini ialah \$ 11.000.

Hanoi: Polisi Perantjia di Hanoi mengemukakan, bahwa dari 10.000 orang Tiongkok yang tinggal di Hanoi, 2000 orang di antaranja beridjar disana setjara tidak sjah. Tiap minggu kl. 200 orang Tiongkok yang masuk setjara tidak sjah dikeluarkan dari Hanoi dan dikirim kem bali ke Tiongkok. Tindakan2 setjara itu kini didjalankan di semua kota di Vietnam Utara, terutama di Haiphong, yang le taknja diperbatasan Tiongkok. (AFP).

Manila: Satu kebakaran besar, yang hirngsa kini belum diketahu sebabnja sudah memusnahkan sebuah blok rumah2 yang letaknja ditjara kota. Kerugian ditaksir ada setengah djuta peso.

Diantara rumah yang terbakar ada dua gedung sekolah dari sebuah kantor penerbitan harian Tiongkok (UP).

Castro: Keadaan "negara dalam bahaya" yang masih berlaku di Mesir diperpanjang dengan satu tahun dimklan diumumkan di Kairo. Keputusan itu diambil dalam rapat tertutup parlemen Mesir (AFP).

### TAIYUAN DIREBUT KOMUNIS TIONGKOK

Dengan direbutnja Taisyuan — ibukota Shansi — tentera komunis telah mendapat tempat penting yang sampai belum bera pa lama dipegang oleh kaum nasionalis di Tiongkok Utara. Di samping itu dengan merebut kota tsb. mereka telah memperkuat pula arti Tiongkok Utara sebagai pangkalan penyerangan. Ini diterangkan oleh seorang djuru bitjara komunis dimuka radio, demikian AFP Peiping.

### DJDL. SPOOR KE MEDAN

Komandan tentera letn. djenderal Spoor kemarin di Palembang telah mengadakan perundingan dengan komandan daerah merangkap komandan pasukan dan wali negara S. Seiatan Abd. Malik.

Bellau telah bertolak dengan menumpang pesawat terbang ke Medan. Sementara itu djenderal itu telah menerima balasan kawat utjapan selamat dari Ratu Juliana.

Kawat tsb berbunyi sb: Menjampangkan terima kasih yang tulus dari seluruh anggota tentera yang berada dibawah pimpinan tuan terhadap utjapan selamat dan pernjataan kesetiaan serta ketataan.

Kawat tsb ditanda tangani oleh Ratu Juliana, demikian radio Djakarta.

Dari plbak rasmi kita peroleh kabar, bahwa kemarin pagi pukul 11 te pat Djenderal Spoor tiba dilapangan terbang Medan, untuk mengadakan pemeriksaan dan pembitjaraan2 dengan pembesar2 militer di Sumatera Timur.

Dimaksud bahwa hari itu djuga Djenderal Spoor akan meninggalkan Medan buat melandjutkan perdjanaan inspeksinja.

### PENJELIDIKAN MENGENAI PEMBUNUHAN BER NADOTTE

Maurice Fischer, wakil diplomatik Israel di Paris, telah menjampaikan lapuran mengenai penjelidikan yang sedang dilakukan untuk menjtjari para pembunuh graaf Bernadotte, kepada pemerintah Sweden. Lapuran tersebut adalah sama dengan lapuran yang oleh Israel telah dikirimkan kepada Per serikatan Bangsa2, demikian UIP Stockholm.

### BURUH FORD MOGOK

Pengurus Dewan Personel paberik Ford memutuskan mogok pada tanggal 4 Mei. Walaupun ini hanya mengenai sebagian ketjil paberik Ford di Sprawling River dalam mana 600 buruh tersangkut, maka se luruh masyarakat di 40 kota akan terganggu dan sebagian besar dari 62000 buruh Ford akan boleh pulang kerumah. Sebabnja perselisihan ialah ketjepatan "lopende band" yang menurut personel banjak ditambah sementara ketjepatannya tetap sebagaimana biasa sewaktu hal ini dirundingkan, demikian UP dari Detroit.

### PASAR DI MEDAN.

Harga2 etjeran dibawah ini menurut pasaran tadi pagi di Pusat Pasar:

Beras Siam	1 kilo	f 1.70
Beras Indonesia	1 kilo	1.55
Beras Ranggung	1 kilo	1.55
Pulut Ranggung	1 kilo	2.—
Pulut Indonesia	1 kilo	1.80
Djagung giling	1-kilo	0.55
Kopi bubuk no. 1	1 kilo	4.50

Keadaan pasaran — terutama beras — akan tetap bertahan pada stand harga yang sekarang. Demikian keterangan pedagang jg kita dengar.

Harga pulut Ranggung sangat hangat, karena stock barang itu tidak banjak dipasaran.

\$ 1.— Straits (wang ker-tas besar)	= f 5.20
\$ 1.— Straits (wang ker-tas ketjil)	= 5.10
\$ 1.— Hongkong	= 3.25
Ringgit USA	= 840.—
Ruipah USA	= 445.—
Tengahan USA	= 208.—
Talenan USA	= 102.—

### PASAR DI SINGAPURA

Tjatakan harga2 karet dihitung dengan sen Singapura buat tiap-tiap pound Inggeris:

RSS no. 1, ditempat pendjual etjeran, pembeli 35%, karet f.o.b. karungan Mei no. 1, 35%; no. 2, 33%; no. 3, 31%.

Pembeli meminta ¼ sen lebih banjak buat semua kwaliteit.

Harga2 hasil bumi dihitung dengan sen Singapura buat tiap tiap pikul:

Beras Siam no. 1: 37½, no. 2: 35½, tidak pakai tjap 33, Ranggung 33.

Gula Djawa putih 39, Filipina merah 28; Formosa 36½. Kopi Bali no. 1, 171, no. 2: 165 Su rabaja no. 1, 95, no. 2: 90; kopi Palembang Ap no. 1, 84, no. 2: 80. Meritja Muntok putih 330; Serawak 329; Lampung hitam 236. Kopra kering 29½, Setjara bo rongan 29.

### Dari medja Pengadilan

#### RUMAH NOMOR 17 DI PE KINGSTR. MONTE CAR LO DARI MEDAN

Itu rumah nomor 17 bentuknja mirip seperti kelenteng Tiongkok. Dikelilingi oleh pagar tembok dan diapit lagi oleh rumah2 batu dan gudang papan. Muknja menghadap ke Pekingstraat. Disebelah belakng menempel pula rumah2 ketjil. Wijk ini penduduknja kebanyakan bangsa Tiongkok.

Rumah tersebut tjuma mempunjai satu gang djalan masuk dan keluar.

Kalau dilihat sekali lintas orang tidak akan tjunga apa2. Teristime wa bentuknja yang menjjerupai kelenteng itu.

Dalam rumah inilah orang bermain rolet. Suatu pendjudian gelap. Bukan orang2 Tiongkok dari wijk disitu sadja yang turut bermain. Tapi orang dari sekitar Medan datang mengadu nasib dirumah nomor 17 itu.

Ada orang dari penduduk Skip (Petisah), babu2 dari Manggalaan. Ada orang dari Dj. Tempel (Sukaramai), bahkan ada yang datang dari Kampong Baru. Jah, se buah Monte Carlo dari Medan. Memang sedjak zaman Djepang rumah tersebut menjadi tempat pendjudian.

Achirnja polisi dapat tahu. Dan barulah pada tanggal 3 Mei yang baru lalu dilakukan penggerebekan kesana.

Sewaktu kelihatan polisi datang, mereka segera menutupkan pintu, yakni tempat orang djalan keluar dan masuk. Djalan lain tidak ada. Pegawai2 polisi terpaksa memandjat tembok yang mengeilingi tempat itu.

60 orang pemain djudi dapat ditangkap. 17 laki2 dan 43 orang perempuan. Diantaranja ada 8 orang bangsa Indonesia. Selainnja-orang Tiongkok.

Kemarin mereka itu telah dihadapan kemuka landgerecht. Satu perkara pendjudian yang belum ada dikota Medan. Ruangan pengadilann penuh sesak. Penonton djuga banjak.

60 orang didudukkan dibagku pesakitn, menurut les nama2 dalam prosesperbal. Satu persatu di hadapan kemuka hakim. Hampir semuanya mengaku, ada ikut bermain rolet. Djudi gelap. Tjuma 4 orang perempuan Tiongkok yang mungkir. Atas pertanjaan hakim diterangkan, bahwa rumah mereka memang disitu, termasuk dalam lingkungan pagar tembok, dekat dengan tempat orang main rolet itu. Dan sewaktu polisi mengadkan penggerebekan, mereka turut ditangkap. Sedang sebenarnja 4 orang perempuan Tiongkok tersebut tidak ikut main.

Oleh hakim ke-4 perempuan itu lantas dibebaskan. Jang lain masing2 dikenakan denda f 20.—, karena didakwa sudah bermain djudi dengan tjiak ada izin dari pemerintah.

Perkakas rolet dan sedjumlah uang f 1.600.— dirampas.

Perkara Tongkang.

2 orang tauke pengurus tongkang tadi siang telah dihadapan dimuka landgerecht. Keduanya dituduh telah memasuki perairan Belanda yang di larang dengan tidak ada surat izin.

Sebagai terdakwa pertama dihadapan Ma A. Tho dari tongkang PPA 62.

Didepan hakim diterangkan, bahwa ia keluar dari Belawan hendak ke Penang. Tapi ketika itu ia telah mengambil kesempatan, singgah di Teluk Aru.

Lantas ia dipergoki oleh kapal marine Belanda dan digere: kembali ke Belawan.

Oleh hakim Ma A. Tho dikenakan hukuman denda f 5000.— Tongkang yang berada dalam keadaan kosong itu, dikembalikan kepadanya.

Terdakwa yang kedua bernama Tan Hap Hin. Ia ditangkap oleh ma

rime Belanda pada tanggal 22 Maret, ketika berada dipulau Kampal bersama tongkangnja no: 5075. Ketika diperiksa kedapatan 2 buah motor dalam tongkang tsb.

Atas pertanjaan hakim diterangkan, bahwa ia dari Malaya hendak membawa motor2 itu ke Siam. Tapi oleh karena angin ribut, ia terdam par kepulauan Kampal.

Tan Hap Hin mendapat hukuman badan 6 bulan. Sementara tongkang dengan muatannya dirampas.

Perkara pembunuhan.

Lim Sie Hoat, Ong Sam Kiat alias A. Ble dan Jang Mien Hang dituduh telah melakukan pembunuhan atas dirinja Kong A. Tjui di Hallongstr. pada tanggal 12 Okt. 1948.

Tadi pagi mereka itu telah dihadapan kemuka pengadilan. Semuanya mungkir.

Ruangan pengadilan penuh sesak oleh penonton.

Perkara ini akan dibuka kembali tanggal 10 Mei jad.

### TENTERA PERANTJIS DI SERANG TENTERA VIETMINH

Suatu komunike tentera Perantjia mengemukakan, bahwa di Tonkin (Vietnam Utara) sebuah ah iring2an tentera Perantjia, jang sedang menuju ke Langson diperbatasan Tiongkok, telah mengalami, tembakan2, dgn mengakibatkan kerugian jiwa, maupun benda.

Pada akhir bulan April pasukan2 Perantjia mengadakan serangan2 terhadap kubu2 pertahanan kaum pemberontak didaerah pantaj Utara. Dalam pada itu dapat dirusak atau dibeslah persembaja2 senjata. Di Annam Selatan suatu serangan pemberontak telah dapat ditangkis dengan hasil baik. Para pemberontak menderita kerugian besar, tiga puluh orang tewas, dua puluh putjuk senapan dapat dibeslah, demikian pun beberapa alat perang lainnja, demikian AFP Saigon.

Lake Success: Ditunggu keda tangan njonja Vijayalakshmi Pandit, mahaduta baru India di A.S. ke New York pada hari Kamis. Njonja Pandit, saudara perempuan dari Perdana menteri Jawaharlal Nehru, tadinja mahaduta India di Moskow.

Bersama dia turut anak perempuannya, nona Rita Pandit (AP).

### IKLAN

#### Petji tjap KEPALA KUDA

Register No: 27284.



Selama ini diukal orang sebab: Buatannya HALUS — RAPI — KUAT serta tetap disedilkan dengan model2 jang paling baru.

Pesanan banjak dengan sedikit tetap diatur dengan rapi.

### TOKO PETJI: M. NURAIN

Markstr. No: 1 — Telf: 986 — Medan —

### Sajambara Kilat MEDAN PUTERA

Sabtu, 7 Mei 1949.

MUDA SEBAJA MEDAN contra T. MORAWA V.C.

Minggu, 8 Mei 1949.

C.S.C. (CHINESE SPORTING CLUB) T. PURA — BATANG KWIS V.C.

Dilapangan DJALAN RADJA : MAIN DJAM 5 SORE ! HARGA BIASA !